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          Нарядный месяц май… Белая яблоневая пелена, легкий, чуть сладковатый 
аромат нежно - розовых соцветий… Теплый весенний ветерок играет вихрами 
моих мальчишек; по улыбающимся лицам девчонок скользят ласковые лучи 
солнца, набирающего уже летнюю  силу… Мои мальчишки и девчонки, мои 
восьмиклассники… В один день они стали взрослее, серьезнее, 
сосредоточеннее и даже мудрее… В один день, день, когда им предстояло 
очень важное дело, СОБЫТИЕ их жизни – несение Вахты Памяти в Почетном 
карауле у Вечного Огня Славы! Я очень благодарна тем людям, которые 
поверили в моих ребят, в их силы, порядочность и благородство, которые 
нашли возможность не отказать им (в силу их молодости) в выполнение такого 
важного  дела, такой миссии. Нам повезло во многом: погода стояла чудесная, 
лишь в последний день пошел дождь, но это тоже было необычно и очень 
красиво… А еще…
 



•  

А еще к нам приходили в гости интереснейшие люди нашего города с 
потрясающими воображение рассказами (Н.В. Жгилев, член Совета ветеранов 
войны и труда); слушать познавательные истории из жизни Бульвара Героев 
(рассказывали педагоги Поста С.В. 
Мосунова, В.М. Мальцев); прибегали и ученики нашей школы, чтобы 
сфотографироваться на память с теми, кто учится в одной школе с ними, но 
сегодня несет Вахту; приятно было отвечать на вопросы прохожих, которые 
спрашивали, что это за школа сегодня на Посту, многие отмечали серьезность и 
гордость, застывшие на лицах моих школьников.



 Особо волнительно, радостно и приятно было увидеть на Бульваре 
Героев маму нашего выпускника, чье имя носит школа, Героя РФ, 
Сергея Цветкова, Людмилу Владимировну, которая приехала в этот 
день из города Кемерово и совершенно неожиданно для себя решила 
пройти у Вечного Огня. Было столько восторгов от  этой встречи!  Л.В. 
Цветковой было приятно, что именно эти дети, дети которые с особой 
гордостью и сознанием проводят Дни Памяти, посвященные ее сыну, 
сегодня несут Вахту Памяти у Вечного  Огня. Пожелав друг другу всего 
доброго, мы попрощались.



Очень здорово, что и родители 
не остались равнодушными и 
нашли время прийти на Бульвар, 
чтобы полюбоваться своими 
дочками – сыночками. Неделя на 
Посту №1 спешила закончиться… 
Что ж, пора в родные стены, 
постигать научные азы, 
веселиться на переменках и с 
удовольствием и некоторым 
сожалением (уж больно быстро 
все закончилось) рассказывать 
всем о Вечном Огне, на который 
мы посмотрели совершенно 
иными глазами… К сожалению, 
это было 7 лет назад, но для меня 
будто всё закончилось только 
вчера…
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Я родом из далекого Таджикистана и 
не так давно приехал в Россию, и 
теперь мне улыбается счастье: я 
учился в школе, которая носит имя 
своего выпускника, героя Российской 
Федерации, С.Цветкова. А в 2012 году 
нарядными майскими днями я нес 
Вахту Памяти у Вечного огня Славы. 
После тех дней у меня изменился 
образ жизни: я еще больше люблю эту 
страну, в которой теперь живу, готов 
не только нести Вахту памяти, но и 
защищать граждан России. Теперь я 
даже хожу как солдат с гордо 
поднятой головой и прямой осанкой. 
Я считаю, что мне очень повезло.

Фархад Махмадов



Я был часовым Поста №1! Я был горд 
и рад за себя и нашу школу. Очень 
приятно, что выбрали именно наш 
класс. Когда мы стояли на Посту, 
проходившие мимо люди 
останавливались перед Вечным 
Огнем, о чем – то думали, на их лицах 
была видна легкая печаль. За меня 
были очень рады и мои  родители. 
Мне бы хотелось хотя бы еще раз 
встать на Посту №1 у Вечного Огня 
Славы, но, к сожалению, это уже 
невозможно. Быть может, повезет 
моим детям…
Анатолий Черкасов



Когда я стоял Посту №1, у меня было много разных эмоций. За меня 
очень был горд отец, который, оказывается, тоже нес Вахту Памяти. 
Для меня был интересен каждый день. Наши педагоги смогли 
показать и рассказать много интересного о Вечном огне. Теперь мне 
всегда будет не хватать Почетного караула…
Филимонов Владислав



          Наверное, многие из моих 
одноклассников были рады просто 
отдохнуть от школы, но я была рада 
не  этому, а тому, что мне 
предстояло нести Вахту Памяти у 
главного городского монумента! Для 
меня это было в первый, и как 
выяснилось,  в последний . 
          Я была горда, потому что, стоя 
на Посту, я отдавала дань памяти 
всем погибшим людям, которые 
отдали свои жизни на полях 
сражений за то, чтобы я смогла 
появиться на свет! Нашу смену два 
раза признавали лучшей 
(а разводящей у нас была Ксюша 
Котенко), и этому событию мы тоже 
радовались. Жаль, что неделя 
пролетела так быстро!

Анастасия Колесникова



Я была разводящей! Это накладывало 
большую ответственность на мои плечи: 
отвечать не только за себя, но за свою смену! 
Спасибо всем педагогам Поста, которые всю 
неделю были рядом с нами! Спасибо за их 
интересные рассказы, за встречи с 
интересными людьми, за то, что они учили нас 
быть настоящими патриотами!
Алина Бельских



Мне очень понравились встречи с людьми, которые приходили к нам 
на Пост №1 в те дни, когда мы несли Вахту. Они очень много и 
интересно рассказывали про войну, показывали старые снимки. В 
последний день нас пригласили на экскурсию в ГУФСИН. Было очень 
познавательно, и большая часть из нас сразу же захотела поступить 
после школы именно туда. Я буду скучать по Посту №1 и по той 
красивой форме, в которую мы были одеты.
Кирилл Кутузов



         «Почетный караул школы №100 готов заступить на 
Пост!» Именно эти слова кружились у меня в голове. В одно 
и то же время мне было страшно и интересно, радостно  и 
волнительно, ведь не каждому восьмикласснику доверят 
нести Вахту Памяти! Первый день для нас оказался 
трудным: путали счет, сбивались на лесенках, но уже 
следующий день оказался абсолютно иным. Тренировки 
дали о себе знать: четкий шаг, строгое выражение лиц… 
Улыбки было очень трудно сдерживать, сложно было и не 
разговаривать с людьми, которые приходили к Огню.  Как-
то мы с подругой решили после несения Вахты заглянуть в 
школу при всем параде (в красивых формах, с бантами). 
Только мы вошли в свою Соточку, как сразу же получили 
столько внимания! И учителя, и ребята встретили нас, как 
самых дорогих гостей, и, конечно же, сразу же начались 
расспросы: как несется служба, нравится или нет… 
Нравится, еще как нравится! Вот только омрачил наше 
радостное состояние один из прохожих, прогуливающихся 
около школы, он спросил: «А вам за это платят?» Нас это не 
только покоробило, но и оскорбило! Нам доверена почетна 
миссия – нести Вахту Памяти, чтить память тех, кто сложил 
головы в страшное время за меня, мою подругу, за наших 
родных, друзей и близких и за этого прохожего тоже… 
Деньги… Жалко, что сегодня многое строится  только на 
материальном выгодном положении… А мне не хотелось 
расставаться с формой, с педагогами Поста и тем 
замечательным временем, которое я провела там, у Огня 
Вечной Славы…
Светлана Жалнина



          Мне было грустно стоять у Вечного 
Огня, я много думала о том, что за наши 
жизни сложили свои головы миллиарды 
людей… Они не пожили, не долюбили, не 
увидели много интересного… Меня 
вдохновляли рассказы ветеранов, я 
знала, что война была страшной, но, что 
такой, кровожадной, как зверь, не 
предполагала… Да, Пост учит многому…
Валерия Радионова



          Я благодарна С.В.Мосуновой, В.М Мальцеву и другим педагогам 
Поста, которые вложили в нас душу, сердце, позволили посмотреть 
на многие вещи иначе и научили нас быть достойными памяти тех, 
кто в Великую Отечественную заслонил грудью нашу страну.
Анна Панина



Нашему  классу выпала огромная  честь  нести Вахту Памяти у 
Вечного Огня Славы. За всю историю Поста мы самые маленькие 
кто был удостоен такой чести. Я очень горжусь тем, что мне и моим 
одноклассникам выпало великое счастье быть часовыми Поста 
№1!
Александр Богомолов



Стоя у Огня, я заметил, что  каждый 
человек, проходивший мимо, 
обязательно останавливался, в 
задумчивости смотрел на Огонь, на 
нас… Ветераны утирали слезы… Я 
думаю, что наши родители очень 
рады за то, что нам выпала такая 
честь – нести Вахту Памяти, и моя 
бабушки одна из них!
Евгений Княжев
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Я стояла в почетном карауле у Вечного огня в 
ноябре 1975 года. Я тогда училась в 9 классе 
средней школы № 96. Помню, с какой гордостью 
шли мы на Пост.  Приходя на Бульвар Героев, к 
Вечному огню хочется преклонить колени перед 
Памятью, перед Вечностью. И это не просто 
красивые слова. Это действительно так. Пост № 1 
– это своеобразная школа жизни, которая 
помогает нам быть едиными и свободными. Я 
безумно благодарна судьбе за то, что моей дочери 
тоже выпала честь нести службу в почетном 
карауле на Посту № 1. Её радости не было 
предела. Она с большой гордостью говорила о 
том, что в первый почетный караул на Посту № 1 
заступили именно учащиеся школы № 100. Когда я 
узнала, что Оля будет стоять у Вечного огня, у 
меня сердце выскакивало из груди. Я испытывала  
гордость за свою дочь, за её одноклассников. 
Школьный караул – особое состояние. Уже само 
несение службы у Вечного огня меняет ребят. 
Когда я смотрела фотографии и видео, то 
отметила четкие движения, строевой шаг, 
серьёзные лица. И невольно вспомнила 1975 год, 
когда сама стояла у Вечного огня. Пройдут годы, 
нас сменят новые поколения людей. Но останется 
Память, сохраняющая связь времён, 
преемственность поколений.



И Пост запомнит каждый,
Кто здесь когда-то был.
Пусть помнят, помнят люди про Пост 
№ 1!
И пусть слова девиза останутся в 
сердцах,
А в памяти – герои, погибшие за нас!
 
Я не знаю, кто автор этих слов, но они 
как нельзя лучше отражают моё 
нынешнее состояние души и 
настроение моей дочери Иваненко 
Ольги, которая несла Вахту памяти у 
Вечного огня на Бульваре Героев в 
мае 2012 года.
 
Иваненко  Ирина Ивановна
 (мама Ольги Иваненко)



Мы глядим на Вечный огонь…
Лица павших видим сквозь пламень…
Слезы застят,  на сердце -  камень…
Словно смерти в глаза - с укором, 
Словно жизни не рады вовсе,
 И слеза по щеке, во взоре
Удивленье – вопрос «За что же?»
От цветов замирает площадь,
И шагов затихает звук…
Помним павших!
У огня, наклонившись тихо,
На колено припав одно,
Мы минуту стоим в поклоне,
Помня тех, кто теперь далеко…



     Использованные ресурсы:


